
國立東華大學 105 學年度第一次校園景觀規劃委員會臨時會紀錄 

一、 時間：105年 11月 4日(星期五) 10:00-12:00 

二、 地點：行政大樓 205會議室 

三、出席委員：李同龢委員、林玟秀委員、張益誠委員、廖順魁委員 

四、列席人員：蔡建福教授、邱翊承組長、陳肯用組長、何俐真秘書 

五、主席：廖順魁委員  記錄：張志翔秘書   

六、主席致詞：首先感謝新任委員撥冗參加此次臨時會，今天會議主要為改

善本校中央大草原景觀，我們有五個議題要請大家提供意見，等一下我

們將會先跟大家簡單說明後，再一起到圖書館塔樓，居高臨下，由上俯

瞰，針對五個議題模擬再回會議室詳細討論，提出建議案供學校參考，

謝謝。 

七、議題討論： 

    (一)中央大草園自行車車道改善案： 

        結論建議： 

1.該車道有設置及改善的必要性，請營繕組先調查相關行人及腳踏

車流量資料，再規劃適合的寬度，鋪面用與草坪相似的顏色材料，

新施作時儘可能不要全部敲除，以表層處理的方式進行，以減少

廢棄物，並請考量兩旁延伸的引道一起改善。 

        2.另原車道兩側太陽能燈多已損壞請改善。 

    (二)中央大草原人行步道存廢改善案： 

結論建議：請營繕組調查相關行人使用流量資料後，如使用人不多，

建議廢除。 

    (三)增設景觀校徽案： 

        結論建議： 

        1.草地上設置校徽維護不易，亦可考量於校園其他地方設置。 

        2.可在圖書館前半圓廣場設置有校徽之旗幟，或於圖書館外牆上呈

現。 

        3.若要設置於廣場地坪，請營繕組先用電腦模擬方式呈現供大家參



考。 

    (四)增設綠色廊道案： 

        結論建議： 

        1.考量原有空曠設計及視覺穿透性，建議再評估。 

        2.考量人社一、二館前華盛頓椰子樹下設置之可行性。 

        3.行政大樓後侧長廊邊已完成栽種炮仗花，視其成效後再討論延伸

評估。 

    (五)增設類似街道旁咖啡座案： 

        結論建議： 

        1.考量在湖畔餐廳一樓外側(湖邊)增設桌椅，來配合明年該區的整

體招租案。 

        2.建議先在圖書館前半圓廣場以設置二個咖啡座大傘方式來呈現，

並協調星俠兒咖啡館配合運用的可能性。 

 八、臨時動議: 

    (一)通識中心旁戶外木平台損壞案: 

        結論建議： 

        1.通識中心旁戶外木平台已損壞，基於安全及景觀考量建議儘速拆

除。 

        2.台灣氣候多雨潮濕，木頭材質設施容易腐壞，建議戶外設備宜儘

量少使用。 

  九、散會 


